
 

证券代码：300330                                  证券简称：华虹计通 

上海华虹计通智能系统股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                         编号： 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

长城证券 计算机行业首席分析师 周伟佳； 

长城证券 中小市值首席研究员 甄峰； 

长城证券 计算机行业研究员 于威业； 

银领资本 研究员 葛泓圻。 

时间 2016.11.29 

地点 华虹计通会议室 

上市公司接待人

员姓名 

副总经理兼董事会秘书 佘嘉音； 

证券事务代表  董颖异。 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1. 集团对公司的定位？ 

答：华虹集团的主要资产投资于集成电路制造业，华虹宏力

（华虹半导体）是一家占华虹集团资产比例最大的公司，已

于 2014 年在香港上市成功。集团对公司的定位是面对客户

的应用平台公司。 

2. 公司未来的战略规划？ 

答：公司大股东、董事会、战略委员会对公司的定位仍然不

变，公司在未来将努力争取在市场开拓、核心技术研发、人

才队伍建设等方面取得较大的提升，为长期可持续发展奠定

基础，并使公司的经营业绩恢复增长。 

3. 公司员工股权激励的情况？ 

答：2013年公司对高管、员工进行了股权激励，由于设定的



 

解锁业绩要求比较高，公司 2014、2015 年的业绩并未达标，

高管、员工的股权激励限售股未达到解锁标准，已做回购注

销。 

4. 公司外延方面如何考虑？ 

答：公司一直在寻找合适的标的企业，并购标的必须与公司

主营业务密切相关，具有较高的协同性和成长性。 

5. 公司整体毛利率下降的原因？ 

答：公司毛利率现在与之前相比，呈下降趋势，随着市场竞

争的加剧,AFC 业务的毛利率有所下降。另外，城市通卡与

RFID业务，原来我们只做系统和读写机具，标签和卡由业主

独立采购，我们的毛利率会比较高，现在业主希望公司能够

提供一套整体的设备，包括芯片、标签、系统和机具，公司

向外采购芯片和标签，导致毛利率下降。 

6. 公司主要的竞争对手？  

答：公司主要竞争对手有高新现代、中软、方正国际、南京

熊猫、众合科技、上海普天等公司。 

7. 2015年度报告中 AFC毛利率下降比较厉害的原因? 

答：由于上海轨道交通 12 号线自动售检票系统项目预计总

成本调整，2015 年需补结转 1,053.85 万元营业成本，减少

利润总额 1,053.85 万元。主要原因是：该项目在 2015年发

生多项工程变更，有关工程变更的结算价格仍存在不确定

性，公司在当期未针对工程变更内容对该项目的预计总成本

进行调整。会计师认为，基于谨慎性原则，应根据投资监理

目前已出具的审价报告对项目预计总成本进行调整，并根据

调整后的预计总成本调整 2015年当期应结转的营业成本。 

8. 公司主营业务介绍？ 

答：本公司主要业务和产品包括轨道交通自动售检票系统

（AFC）、城市通卡自动收费系统（主要包括城市公交一卡

通收费系统、其他基于 RFID 的电子收费系统）、RFID 物品



 

识别与物流管理系统,以及相关的读写机具等终端产品。 

AFC业务是公司最主要的经营业务，占比最大；RFID业

务主要包括票证业务，比如目前已承接上海世博会、中国馆

续展、西安园博会、北京园博会、青岛园博会、武汉园博会

等，以及生产物流管理业务；城市公交一卡通业务比较稳定，

在长三角区域比较有优势。 

公司刚刚进行了组织架构调整，原智能卡应用事业部与

原 RFID 事业部合并为智慧城市事业部，负责智慧城市业务

领域的市场营销和市场拓展等工作。 

9. AFC的市场发展如何？公司中标了哪些地区？ 

答：今年和明年的地铁招标项目会比较多，目前地铁新建的

节奏没有放缓，但项目周期比较长，毛利率的水平有下降的

趋势。公司中标了西安、苏州、杭州、昆明、天津、宁波、

武汉、哈尔滨、大连等地区，在这些地区公司会比较有优势。 

10. 公司销售团队的规模如何？ 

答：公司原市场部有十几人。近期公司进行了组织架构调整，

市场部更名为战略发展部，将原本市场部负责 AFC销售的人

员调整到了 AFC事业部。 

11. AFC项目在什么时候招标，何时能确认收入？ 

答：AFC 是地铁整个建设里面最后的步骤，通车前的一年半

到两年进行招投标。公司 AFC的项目按照工作量的完工百分

比确认收入，具体要根据每个合同谈判结果和付款节奏来确

定。 

12. 公司组织架构调整情况？ 

答：公司设立计划采购部；公司原智能卡应用事业部与原

RFID事业部合并为智慧城市事业部；公司市场部更名为战略

发展部。 

日期 2016.11.29 

 


